

POR @RROB@S

El PP se alarma porque no quedan jóvenes en el campo

AYUDAS

La secretaria de Agricultura del PP, María Luisa Soriano, ha lamentado el «problema serio de relevo generacional» en el campo español, donde sólo un 10% de los agricultores tienen menos de 40 años, por debajo de la media europea y de países muy industrializados, como Ale-



Protesta agraria. :: D. TORRES

mania. Por ello ha pedido que la UE ayude más a los jóvenes. No ha dicho nada de las ayudas aprobadas y pendientes de pagar a miles de jóvenes agricultores en España.

Mermas citrícolas en Marruecos por una ola de calor extremo

COSECHA

En Marruecos se espera una relevante reducción de cosecha en diversas variedades de cítricos por culpa de una ola de calor extremo que sufrieron días atrás la mayor parte de las zonas productoras. Fue la misma ola que en el campo valenciano se dejó sentir con la primera 'ponentá' de la temporada. En Marruecos rondaron los 50 grados.

Refacturación de recibos eléctricos anteriores

SUBIDAS

Todos los usuarios de electricidad, privados, públicos y empresas, con tarifas aún reguladas por entero por el Gobierno (la TUR) o con contratos libres (supuestamente libres), recibirán a partir de agosto, y hasta diciembre, la sorpresa de ver incrementados sus recibos mensuales en ciertas cantidades añadidas a los consumos reales y demás im-

puestos y tasas que se abonarán rídicamente. El concepto es el de la 'refacturación' de los meses de enero y abril. Se trata de cumplir una sentencia del Supremo que dio la razón a las compañías eléctricas contra el criterio del Gobierno de frenar entonces nuevas subidas. Los jueces han dicho que debía haber subido la luz, y que lo que no subió se debe cobrar ahora. En el caso de los pozos de riego agrícola, que son los que han dado el aviso (la asociación de pozos AVA), las cantidades son importes y supondrán nuevos descuadros imprevistos de costes y precios.

La UE multa a España por permitir la plantación de viñas sin derechos

Nuestro país es el más sancionado y tendrá que devolver 132,3 millones

:: REDACCIÓN

VALENCIA. La Comisión Europea exige a España la devolución de 132,3 millones de euros por irregularidades en la gestión de los fondos agrícolas europeos, según informó el Ejecutivo comunitario.

La mayor parte de esta sanción (131,1 millones) ha sido impuesta por una vigilancia «deficiente» de la producción de viñedo, en referencia a la prohibición de cultivo para aquellos productores que no tengan «derechos de plantación».

Asimismo, la Comisión Europea reclama 1,06 millones por insuficiencias relacionadas con los planes de desarrollo rural, en particular en los controles sobre el terreno, la medición de las parcelas y la aplicación de buenas prácticas.

La de España es la reclamación más elevada de todas las anunciadas, que afectan además a otros doce países (Dinamarca, Alemania, Estonia, Grecia, Francia, Italia, Holanda, Polonia, Portugal, Rumanía, Eslovenia y Reino Unido).

Bruselas reclama en total la recuperación de 426 millones de euros por «incumplimiento de las reglas o un control inadecuado» de las dotaciones de la Política Agrícola Común (PAC).

Como novedad, este año, y para responder a la presión que sopor-

tan algunos países debido a la crisis, la Comisión ha adoptado una normativa que permite a los Estados miembros retrasar, bajo ciertas condiciones, el reembolso de esos fondos por un plazo máximo de 18 meses. Esta posibilidad se suma a del reembolso escalonado durante un plazo limitado de años. El pri-

mer país que ha pedido acogerse a las nuevas facilidades es Grecia.

Este tipo de sanciones es habitual tras repasar la aplicación de las políticas agrarias y el importe es proporcional al índice de error o deficiencia que encuentra la Comisión en sus auditorías.

En ocasiones, los propios gobier-

nos toleran ciertas prácticas, a sabiendas de que Bruselas las puede desaprobar después, para evitar alarmas sociales inmediatas o frenar posibles deterioros políticos. Sólo así se explica la tolerancia ante las innumerables plantaciones completamente ilegales que se realizaban en ciertas regiones españolas.



Viñedos en la comarca de Utiel-Requena. :: JESÚS SIGNES

Las enfermedades de la madera de la vid van a más, lo que exige acciones de prevención

:: REDACCIÓN

VALENCIA. Expertos internacionales en viticultura han alertado en Valencia de que las enfermedades que afectan a la madera de las cepas de vid están aumentando, por lo que es necesario incrementar las acciones de prevención, ya que se trata de un tipo de dolencias que tienen difícil solución cuando el mal ya ha empezado a desarrollarse.

Los técnicos que han asistido al '8th International Workshop on Grapevine Trunk Diseases', celebrado en la Escuela Técnica Superior de Ingeniería Agronómica (ETSIAMN) de la Universitat Politècnica, han destacado la conveniencia de adelantar la poda a los meses de noviembre a febrero, así como proteger los cortes y heridas de poda con fungicidas, como métodos útiles para mitigar la incidencia de este tipo de enfermedades en la vid.

La complejidad de estas enfermedades radica en que hay implicados en ellas al menos 50 especies diferentes de hongos en zonas vitivinícolas con condiciones climatológicas muy diferentes, lo que hace muy difícil encontrar una solución global y 100% eficaz al problema. De esta forma, la estrategia más adecuada es tratar a nivel local, ya que la presencia e incidencia de daños dependen altamente de las condiciones climatológicas y del tipo de viticultura de cada región.

Por lo que se refiere a España, se estima que alrededor de un 3% de las vides pueden estar afectadas por dolencias como la yesca, eutipiosis, enfermedad de Petri o 'pie negro' y la de 'brazo muerto'.

Sin embargo, los técnicos tienen claro que si se concientia adecuadamente a los agricultores para que cambien sus hábitos y poden cuanto antes mejor, apliquen fungicidas a las heridas de poda y utilicen plantas de vivero certificadas, se reducirán al mínimo los riesgos.

TECNIDEX
QUALITY SERVICE
HEALTHY FRUIT

Sanidad de Frutas y Hortalizas

www.tecnidex.es
Tel. +34 961 323 415
PATERNA - VALENCIA - ESPAÑA

Science For A Better Life

Bayer CropScience
www.bayercropscience.es